

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 58 (1949)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Pologne 1948, vivante et fremissante  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-549403>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Nouvelle voie d'accès à la Varsovie de demain.

# POLLOGNE 1948, VIVANTE ET FREMISSANTE

Je me suis demandé souvent, depuis mon retour de Pologne, pour quelles raisons j'aimerais tant y repartir. Je n'y fus en effet qu'une dizaine de jours, n'y connais que peu de personnes et n'entends rien à la langue polonaise. La vie, par ailleurs, n'y est pas facile et le régime politique y a des rigueurs à certaines autres pareilles qui devraient suffire à tempérer l'enthousiasme le plus juvénile.

Je sens toutefois très bien que le désir de revoir la Pologne existe là, en moi, plus fort et plus vibrant que ce ne fut jamais le cas pour aucun autre pays. Or, toutes les personnes qui y ont séjourné récemment et que j'ai rencontrées gardent cette même nostalgie et ont ce même désir.

Est-ce cette volonté passionnée des Polonais de faire survivre leur patrie, quelles que soient les circonstances et quoi qu'il puisse leur en coûter, qui m'a rapproché d'eux?

Ou leur héroïsme sous l'occupation allemande, durant l'insurrection de Varsovie et dans les combats de la libération?

Est-ce le courage de la population et l'acharnement qu'elle a mis à déblayer ses ruines, reconstruire ses ponts, rétablir ses services publics et rebâtir son économie qui m'ont le plus impressionné?

Ou est-ce la généreuse hospitalité de ses paysans même les plus humbles, la ferveur religieuse de tout ce peuple ou la grâce des enfants de ses écoles qui dansent et chantent à ravir?

Partout, j'ai vu une Pologne en plein effort, vivante et frémissante, sensible à l'extrême, susceptible parfois, mais confiante toujours en sa destinée de terre de transition entre l'Orient et l'Occident.

Et partout l'amour de la patrie m'est apparu vivace et des plus profonds. Le grand poète polonais Mickiewicz ne disait-il pas déjà, il y a un siècle: «Patrie, tu es comme la santé. Chérir ne te peut que celui qui t'a perdue».

La Pologne d'aujourd'hui, qui s'est refaite dans le martyre et dans le sang en puisant de la force dans son passé, est garante de la Pologne de demain, libre et indépendante selon les hautes traditions de son Histoire.

\*\*\*



*La génération qui reconstruira la Pologne.*



*Peu de progrès peut-être,  
mais des progrès quand même!*

La Croix-Rouge suisse et son Secours aux enfants sont présents en Pologne. L'installation d'un bloc opératoire et de deux ateliers orthopédiques dans des hospices pour enfants mutilés de Wroclaw (Breslau) et Poznán (Posen), ainsi que l'envoi de matières premières nécessaires à la fabrication de 300 prothèses, permettront d'entreprendre dans un proche avenir des appa-

reillages d'enfants mutilés par la guerre qu'il avait été impossible d'effectuer jusqu'alors. Des secours importants sont apportés par ailleurs par notre Secours aux enfants à de nombreux hommes insuffisamment ravitaillés ou dépourvus de marchandises de première nécessité.

Ces deux actions de secours entrent dans le cadre général de l'activité du «Don suisse».